

# Verein "hinderungsfrei durch Münsingen"

## Jahresbericht 2022

### Das Wichtigste im Überblick

Wir informieren euch über die Vereinstätigkeiten im letzten Jahr.

#### **Schlossgutsanierung**

Die Schlossgutsanierung wurde erfolgreich abgeschlossen. Auch dank dem Einsatz unseres Vereins wurde eine Induktionsschleufe für Menschen mit Höreinschränkungen eingebaut, sowie ein Bühnenlift. Im Treppenhaus wurden diverse Blindenmarkierungen angebracht für Menschen mit Seheinschränkungen.

#### **Verkehrskampagne Ortsdurchfahrt**

Auf Einladung des Kantons haben wir eine Stellungnahme verfasst mit den wichtigsten Inputs für alle Einschränkungsarten, damit die Verkehrsteilnehmer auf den Umgang damit sensibilisiert werden konnten. Unsere Eingabe wurde vom Kanton sehr positiv aufgenommen.

Was den neuen Dorfplatz betrifft, konnten wir unsere Wünsche betr. Verbesserungsmaßnahmen an die Gemeinde einreichen.

#### **Wartehaus bei der Bushaltestelle Neuhaus**

Nach langjährigen Verhandlungen mit der Gemeinde und der Bauabteilung wurde die Bushaltestelle Neuhaus (Richtung Münsingen) endlich überdacht und mit einer behindertengerechten Sitzbank ausgestattet.

#### **Bahnhof West – Lift zur Velostation**

Auf Intervention des Vereins wurde das Schalttableau des neuen Lifts so angepasst, dass auch Menschen im Rollstuhl es gut bedienen können.

#### **Vorstoss Inklusion im Parlament**

Am 8. November wurde dieser Vorstoss dank grossem Einsatz von Rebecca Renfer, ehemalige EVP-Parlamentarierin, und Marco Baumann vom Parlament genehmigt.

#### **Erfassungen**

Wir haben auch in diesem Jahr einige Läden erfasst.

#### **Medienauftritte**

Artikel über den Verein in «Der Bund/Berner Zeitung» am 25. März « und am 25. August im «Berner Landboten», sowie ein Interview mit Radio BEO am 24. Juni betr. Verankerung Inklusion im Gemeinde-Leitbild mit Rebecca Renfer und Marco Baumann.

#### **Ferienpass-Angebot**

Am 3. August haben wir zum zweiten Mal gemeinsam mit der ref. Kirchgemeinde einen Ferienpass durchgeführt, bei dem die Kinder sensibilisiert wurden für das Leben mit diversen Einschränkungen. Es war ein voller Erfolg. An vier Posten konnten sie selbst erfahren, wie es ist, mit Einschränkungen der Mobilität und des Sehvermögens zu leben. – Dies ist ein

wichtiger Beitrag für die Sensibilisierung für Menschen mit Einschränkungen; wir hoffen, dies auch in Zukunft wieder anbieten zu können.

## aus dem Verein

### Mitglieder

Die Ämterverteilung des bis 2024 gewählten Vorstandes sieht wie folgt aus:

- Präsident: Marco Baumann
- Vize-Präsident: Roland Beeri
- Kassier: François Devaux
- Sekretärin: Franziska von Below
- Protokollführerin: Franziska von Below

Zudem vertritt uns Ruedi Stalder beim Verein 65+. Elsbeth Pfister ist seine Stellvertreterin. Penny Gerber ist als Mitglied des Stiftungsrates Wohnhaus Belpberg unser Bindeglied.

### Kartenaktion

Wir haben im Atelier Anker des Wohnhauses Belpberg 200 schön dekorierte Grusskarten gekauft und mit ca. CHF 683.- Gewinn zu Gunsten des Vereins verkauft.

### Finanzen

Siehe Jahresrechnung 2022 und Budget 2023.

Marco Baumann hat im vergangenen Jahr wieder tatkräftig Spenden für unseren Verein eingeholt. Wir danken an dieser Stelle!

### Webseite des Vereins

Unsere Webseite wurde zu Beginn des Jahres 2022 neu gemacht und wird durch Marco Preisig gehostet.

### Vereinsausflug

Am 7. Juni haben wir einen schönen Vereinsausflug in die Chäsi Eyweid in Zäziwil gemacht. Es war ein voller Erfolg.

### Dank

An dieser Stelle möchte ich all meinen Freiwilligen für die geleistete Arbeit einen grossen Dank aussprechen. Ich schätze es sehr, wie ihr euch für den Verein einsetzt. Besten Dank!

Freundliche Grüsse

Marco Baumann  
Präsident hdm

Franziska von Below  
Sekretärin hdm

Münsingen, 13.2.2023/FvB